

# 「階級社会」変えるために

5月17日に道北勤医協一  
条通病院が中心になって開  
催した奨学生のオンライン  
学習会「オロロンプロジェ  
クト」(5月8号で紹介) の  
内容と、講師の仲谷了医師  
の呼びかけを紹介します。

学習会では、一条通病院  
に相談したKさんに関わつ  
た職員と仲谷医師が交代で  
事例を紹介しました。

◆ ◆ ◆

糖尿病を抱えているKさ  
んは体調不良で働けなくな  
ったため、旭川市の実家に  
戻り、母親と暮らします。  
しかし、歩くことも難しい  
状態で、介護に疲れた母親  
が一条通病院に相談しまし  
た。すぐに無低を利用して  
受診してもらい、ソーシャ  
ルワーカーが役所に連絡。  
生活保護の申請を相談しま  
した。しかし、持ち家に住  
む母親はリバースモーテ  
ジ(自宅を担保にした借り  
入れ)を使っているため、保  
護が利用できないと言われ  
てしまします。しかし、何  
度も保護課の担当者と粘り  
強く交渉し、保護を利用する  
ことができました。

◆ ◆ ◆

この事例について、奨学  
生たちに感想や意見を聞き  
ながら、「私たちは何をすべ  
きか」を考察。学習会の最



後に仲谷医師は、奨学生た  
ちに呼びかけました。

変えたいと考えています。

臨床の場から、格差と健

康の実態を明らかにしてい  
き、医療従事者に情報提供  
をしていく。そういう活動は、  
私たちの守備範囲ではな  
いと語られるかもしれません。  
でも、患者さんを通じて背景が垣間みえてるこ  
とがあり、それが疾患に対  
してどういった影響を与え  
るかと云ふことは、私たち  
が一番よく分かっています。

今回の事例では、民医連  
の強みを生かして全職員で  
ケアの道筋をつけることが  
できました。しかし『医医  
連は無低を使って困窮者を  
治療して下さい』という話  
になつたら、眉間に唾をつけ  
てください。

こうした事例は、これまで  
の政権の失政の尻拭いを  
しているにすぎません。本  
来はすべての国民が救わ  
なければならぬのに、無  
低を使える医療機関は限ら  
れています。

この症例では、ソーシ  
ャルワーカーが何度も役所  
に連絡し、市の職員と情報  
を共有して良心に訴え、「信  
頼する力」が入を動かしま  
した。きっとその積み重ね  
が社会の変化につながるの  
ではないでしょうか。

貧困家庭に生まれた子ども  
もが貧困から這い出す可能  
性は、どんどん狭められて  
います。貧困が固定化して、  
次の世代に引き継がれてい  
く。それは格差ではなく、  
「階級」といわなければな  
らないと思います。「アンダ  
ークラス(下層階級)とい  
われる新しい階級の人が増え  
ています。

私たち民医連は、そんな  
社会を少しでも良い方向に  
変えていきます。

医学生のみなさん、臨床  
現場と社会との関わりには  
大きな課題があります。そ  
んな研究も学問として成り  
立っていくと私は考えてい  
ます。全職員で力をあわせ  
て頑張っていきたいと思  
います。